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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
En nombre de Dios  de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 
inicio a la reunión teleconferencia de Concejo Municipal  ordinaria N°29 
correspondiente al miércoles 07 de octubre  del 2020, asiste concejal, Jorge 
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Valdovinos Gómez, María José Aguirre, Rodolfo Moya, Marcial Ortiz, 
Gabriela Orfali, Adriana Marinetti, como secretaria  municipal la Sra. María 
Liliana Espinoza Godoy, antes de iniciar la reunión secretaría municipal 
vamos a pedir el acuerdo para partir a las 17:26 minutos esta reunión 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Exacto en votación modificación horario de inicio de esta reunión a las 
17:26 en votación unánime se aprueba acuerdo número 175 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Aprobación de acta número 28 del 2020 la recibieron 
 
CONCEJAL MOYA 
 si yo lo único que quería decir por ejemplo el acta la estamos recibiendo 
muy encima si es que a lo mejor no pueden dar un poquito más de tiempo 
porque la verdad con un día para leerlo es muy poco sobre todo cuando 
uno tiene que hacer otras cosas, por favor, si es que por último nos dejan 
para la próxima semana para leerlo porque es difícil de un día para otro. 
Creo que están pasando muchas cosas como para encima como fue el tema 
del 27 también que hubo problema cuando la señora Adriana Marinetti 
también habló, por favor  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señores concejales, señora secretario municipal, si quiere la retiramos y la 
traemos a votación la próxima semana 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 alcalde por reglamento se manda junto con la tabla el acta porque una vez 
que el concejo la prueba se tiene que publicar 
 
CONCEJAL MOYA 
 ojo que esto también en algún momento pasó en los primeros años cuando 
estábamos empezando como concejo de repente pasaban 3, 4, 5 semanas 
y todavía la tabla no llegaba. Así que para que lo tengamos en cuenta 
 
 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
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 seguramente que como no llegaba la tabla no había concejo, no habiendo 
concejo no hay tabla 
 
CONCEJAL MOYA 
 por eso le estoy diciendo y de repente le hacíamos todo juntos entonces 
creo que no es argumento  
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
Alcalde la idea es que tengan claridad hay que ser al reglamento, hay que 
modificarlo. El deber mío es que el acta se tiene que mandar con la tabla 
estamos y de un concejo para otro 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 tiene alguna objeción para llevarlos a votación 
 
CONCEJAL MOYA 
No, dele no más si es para dejarlo claro 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Entonces lo llevamos a votación el acta número 28 ordinaria 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 en votación, en votación entonces se aprueba acuerdo número 176 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Los informes el ordinario 340 de jurídico dónde entrega la respuesta a 
solicitud de la concejal Gabriela Orfali sobre la concesión de playa amarilla 
ordinario 340 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 ya alcalde todos esos ordinarios que usted está leyendo ahí, los concejales 
ya lo tienen en un mail 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 continuamos el ordinario 413, informa estado de las licitaciones y órdenes 
de compra realizada desde el 1 al 30 de septiembre del 2020 del 
departamento de adquisiciones de la dirección de administración y finanzas 
 
CONCEJAL MOYA 
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 Cuándo llegó ese 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no sé, la señora Liliana está por ahí lo había enviado 
 
CONCEJAL MOYA 
 Cuándo se envió 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 secretaría municipal tiene apagado el micrófono 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 están los correos alcalde con anticipación producto de que técnicamente y 
que si tuviéramos presencial tendría que entregarlo en este minuto, pero 
lo mande como a las 3:30 de la tarde 
 
CONCEJAL MOYA 
 Ah, pero solos ordinarios están entregando no las cosas que tenemos que, 
ah ya disculpe 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 dentro de las informaciones Señores concejales hoy no pudimos reunirnos 
con el señor intendente, se suspendió no sabemos el motivo pero nos 
mandaron a última hora decir que no había reunión. Seguramente la van a 
dejar para otro día, confirmar que mañana a las 5:00 de la tarde tenemos 
una reunión con la Ministra de Medio Ambiente y el equipo técnico para el 
compromiso que habíamos requerido para una reunión con los señores 
concejales que ellos seguramente van a hacer la invitación, hay que estar 
atento porque son parte del equipo de ellos. Nosotros mandamos los 
correos de ustedes, falta que pueda ser parte de esta reunión informativa 
que habíamos requerido y que era necesario. Así que para que mañana a 
las 5 de la tarde podamos, nos pueden acompañar a esta reunión con la 
Ministra y su equipo técnico el tema que ustedes ya conocen y que es 
importante. Concejal Valdovinos 
 
 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
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 señor presidente para excusarme porque tengo hora mañana al médico a 
las 17 horas, así que no voy a poder estar presente 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 vamos a dejar la constancia 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Alcalde, puedo hacer una consulta cuando los concejales mandamos una 
carta al Presidente del Concejo Municipal y a los concejales esa carta no es 
leída como correspondencia recibida en el concejo 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no sé, yo no he recibido cartas así 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 yo ayer mandé una carta como concejal a usted como Presidente del 
concejo municipal y a los demás concejales. Se lo mande ayer en la mañana 
y ahora me llama la atención que no la haya recibido 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 se recibe la oficina de parte y yo las leo siempre al otro día. Por ejemplo, la 
correspondencia de ayer yo la veo ahora cuando ya termina el día así que 
seguramente no le he visto, o sea, no le he visto debe venir en el paquete 
que me traen hoy día para revisar. Normalmente la recibo de un día para 
otro y en la tarde una vez que cierran la oficina de parte 
 
CONCEJAL MARINETTI 
una carta si se entrega 24 horas antes no es leída 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 o sea, yo las leo todas, todas las cartas 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 No, yo le digo porque cuánto tiempo se demora si uno manda por mail. Se 
la mandé a la secretaría municipal, se la mandé a usted y a todos los 
concejales entonces no sé si le dan prioridad algunas cartas o cuando son 
temas importantes para la comuna 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 



6 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

 señora Adriana Marinetti parece que nos estamos confundiendo, lo que yo 
recibo y tramito son las solicitudes de los concejales de información ya. Y 
usted quiere que lean una carta en el concejo, usted tiene qué mandársela 
al Alcalde y el alcalde la pone en tabla ya. Y tiene que el alcalde señalar en 
la carpeta donde se arma el concejo, lo otro es que al correo institucional 
el de secretaria municipal no está funcionando por eso, si ustedes se dan 
cuenta y yo le estoy mandando todo de mi correo personal. He hecho la 
excepción por la pandemia y le estoy mandando de mi correo personal 
porque el sec no funciona arriba yo no tengo prácticamente internet, o sea 
la verdad no tengo 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 o sea, yo la mandé a la alcaldía, al alcalde directamente como Presidente 
del concejo municipal 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Ahí tenemos una confusión señora Adriana que yo le hablé con la Alejandra 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no la he visto concejal, hoy día no la he visto, es que he estado en reunión 
y me trae la correspondencia, pero no le he visto hoy día 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 igual la voy a tratar en incidente 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 señora Adriana las cartas que usted mande alcaldía, al correo de la 
Alejandra. Ese no es mío ojo con eso, porque ya también me ha pasado con 
eso las comisiones traten de. Le voy a mandar uno donde podamos 
comunicar bien ya 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Pasamos entonces señor concejales al informe semanal del COVID. Don 
Manuel Cantarero tiene la palabra 
 
 
 
MANUEL CANTARERO 



7 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

 Buenas tardes. El informe covid de esta semana, entregarles informaciones 
generales sobre el fin de semana que viene ya que, hay algunos cambios 
dentro (se pierde) después a ver si don Carlos Muñoz tiene alguna 
información sobre las atenciones a venir y algunas modificaciones que se 
van a hacer en cuanto a la parte asistencial. Voy a presentar una ventana 
ahí no sé, si ahí, se alcanza a observar con respecto la información 
actualizada, de acuerdo, a la semana epidemiológica número 41, la que 
estaríamos con fecha de hoy de los 501 un caso acumulados informado por 
Seremi dentro de la totalidad. Nos mantenemos con los 16 casos fallecidos,  
33 casos sospechosos que son los pacientes que aún estamos en espera de 
resultados, los casos pendientes  de la comuna (se pierde) de los cuales aquí 
aprovecho de detenerme un poquitito para contarle una historia de lo que 
significan algunos cambios que hemos visto en la prensa y el período de 
aislamiento de 14 días se disminuye a 11. No siendo así el tiempo de 
cuarentena preventiva en el caso que sean contactos estrechos va a 
disminuir 11 días donde nosotros tenemos el problema. El problema está 
que hay mucho sobre todo lo que son contacto estrecho, cuando ellos 
empiezan a ser sintomatología a ellos uno de inmediato lo toma como caso 
probable, no es necesario hacer el examen PCR. Por lo tanto, en ese caso si 
hay una persona que es positiva esa persona positiva me nombre a mí como 
contacto estrecho yo sigo un periodo de cuarentena y si hago síntomas 
compatibles con el COVID yo paso a ser de inmediato un caso probable, por 
lo tanto, no es necesario el PCR. Pues bien, hay una familia que terminó su 
cuarentena son 6 miembros en una familia, de estos 6, 4 cohabitan en una 
misma casa. Hay un caso positivo y los casos que fueron, en este caso, 
contacto estrecho hicieron síntomas y pasaron a hacer caso probable 
pasando el período de cuarentena, pero acá no se les hizo el PCR porque no 
correspondía. Se fueron a Quillota a solicitar examen particular. Y obvio, 
que salieron positivo, por lo tanto, ante todo ese efecto se toma como un 
caso nuevo. Eso quiere decir que se tiene que repetir de nuevo proceso de 
cuarentena tienen que hacer el aislamiento completo a pesar 
prácticamente lo que se llama senología residual. Qué es cómo el caso Isla 
en el fútbol, la verdad que salió positivo se hizo nuevamente el examen y él 
está en este caso nuevamente sale positivo, no es que sea una nueva 
infección, no es que todavía está infectado, sino que dentro del virus que 
una senología residual que se llama que le sigue dando la positividad sin ser 
contagiante. Pero cómo lo hizo en Quillota, eso quiere decir que, lo más 
probable es que mañana se nos sumen tres casos nuevos pero que 
básicamente son lo mismo que los van a repetir porque no sigue las 
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indicaciones de los próximos que el día de mañana van a terminar su 
periodo de aislamiento son 6 personas por lo tanto y debiera bajar la 
cantidad de Caso activo. Por eso hay una variabilidad que de repente un día 
podemos tener 19 y al otro día tener 30 y después bajar a 24 esa 
variabilidad está dado por la cantidad de pacientes que entran y salen. Es 
como cuando los puntos del supermercado va ganando va perdiendo 
puntos de acuerdo, a qué tanta compra va haciendo. Los casos activos, un 
porcentaje importante es de adulto de 65%, adultos mayores son 
prácticamente un 20% y los niños adolescentes tienen prácticamente un 
15% acumulado los casos confirmados verdad y los casos probables 
también se ve claramente tuvimos nuestro peak en su momento hace unas 
20 semanas atrás. En estos momentos nos mantenemos en una fase de 
meseta de forma estable la cantidad de hisopado que hemos visto en la 
actualidad qué son 2183 en domicilio se han efectuado 33 en el sar 902 
como búsqueda activa 1248, somos una de las comunas. En comparación 
con la cantidad de población estamos haciendo bastante búsqueda activa. 
Cuáles son los resultados de eso, tenemos un índice de positividad de un 
27,1% de los pacientes sintomáticos como búsqueda activa lo último 
recuento que habíamos dado 0,9 eso quiere decir que de 100 búsquedas 
activas que hacemos prácticamente casi encontramos un paciente, sólo de 
un buen control se siguen haciendo búsqueda activa de acuerdo a los 
lugares  que nosotros llamamos zonas activas o zonas rojas y el mapa 
epidemiológico me da como mayor cantidad de casos activos o a su vez 
también donde se han dado mayor caso de positividad el total en la tasa de 
positividad tanto del CESFAM, SAR como la de pacientes sintomáticos y la 
búsqueda activa de casos asintomáticos  tenemos un 12,1%. Si lo viéramos 
por lo menos hace 3 semanas atrás desde el 14 de septiembre porque esta 
es el acumulada, nuestra tasa de positividad de los pacientes asintomáticos 
(se pierde) no alcanzan a ver 10 casos positivos, lo cual habla súper bien y 
la búsqueda activa eso nos pone bastante contento. Digamos el hecho de 
que 284 búsquedas activas hemos realizado en esta dos últimas  semanas 
ha sido del 0% lo que quiere decir que no hemos pesquisado ningún caso 
positivo a pesar de que se han ido a sectores como lo expuse  la semana 
pasada donde hubo mayor cantidad de casos activos  en algunos block de 
departamento tuvimos muy buena acogida por parte de la comunidad, 
prácticamente casi el 90% de las personas se realizaron el examen y a pesar 
de eso el índice de positividad se mantiene en un 0% que habla súper bien. 
Como se va dando también lo negativo van el alza y los positivos en baja. 
Otro dato a entregar  y para nosotras importante lo que se viene el fin de 
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semana largo, a contar del día  viernes se hace el cordón sanitario (se 
pierde)  va a poder cruzar  este cordón sanitario que va a estar ubicado en 
el mismo punto que hubo anteriormente verdad, en el sector del monolito, 
en el sector  Las Gaviotas, donde está la altura La Cuca, los otros en distintos 
lados. Si bien es cierto como cordón sanitario el es más importante va a 
estar en el sector monolito, en el sector de la ruta 68. Qué significa esto que 
ninguna persona puede cruzar ese cordón independiente de que estén o 
que sea de la localidad. Por ejemplo, si alguien de Concón quiera ir a dar 
una vuelta a Quillota o a Limache, Olmué, básicamente no lo va a poder 
hacer, no existe permisos para cruzar los cordones sanitarios. Solamente 
los salvoconductos que son tres: por situación médica, en el caso de 
mudanza o en el caso de que un familiar que haya fallecido algún familiar 
directo que uno pueda ir al este caso al servicio fúnebre. Los locales 
comerciales yo creo que van a ser los que más se va a efectuar algún tipo 
de fiscalización. Nosotros empezamos ya el día de hoy ha sensibilizar los 
locales comerciales, dónde podemos darnos cuenta qué o no están 
haciendo uso de la forma correspondiente o la atención también se está 
realizando en las terrazas si no que también se está realizando dentro del 
establecimiento, qué va a significar eso. Y el día de mañana recién a 
nosotros nos van a entregar las instrucciones de cuál va a ser la fiscalización. 
Aparentemente, el sábado podría ser el sábado uno de los días de mayor 
fiscalización pero honestamente son solamente especulaciones yo creo que 
también es súper bueno que se mantengan en especulación. Nosotros 
somos como comuna estamos pidiendo más apoyo para realizar una 
fiscalización efectiva. Porque si bien, es cierto la persona no van a poder 
ingresar a Concón pero hecha la ley hecha la trampa y aquí no está del todo 
claro la indicación. Si alguien ingresó el día de hoy podría permanecer en 
Concón hasta una semana y no se consideraría segunda vivienda solamente 
las personas que cruzan el cordón sanitario no van a tener un permiso que 
le permita en este caso circular o entrar, por ejemplo, a una zona. Como por 
ejemplo, en este caso Concón quiénes serían considerados mal uso del 
permiso interregional si es que yo llegaste el día de hoy es que si mi  
dirección principal es que viaje de Santiago a Quintero yo no tendría nada 
que estar haciendo en Concón, en ese caso se consideraría  el mal uso de 
ese permiso salvo que me bajé en una bomba de bencina a cargar bencina 
de pasos pero técnicamente las personas no podrían hacer otro tipo de uso 
que no sea la dirección en la cual no recuerdo cómo le digo en estos 
momentos. Solamente tenemos información de que mañana van a dar las 
directrices de cuales van a hacer las caso el tipo de fiscalización (se pierde) 
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la fiscalización el día sábado, domingo y lo posible también el día lunes en 
forma acuciosa 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 gracias don Manuel. Yo agregaría algunos temas que hemos planteado a 
nivel nacional en donde hicimos una crítica constructiva, por supuesto en 
relación a estos anuncios porque cuando se anuncia, hace algunos días 
atrás, que se abre la posibilidad de los permisos interregionales se produce 
como un tema de alegría la gente que estaba encerrada tantas veces, la 
posibilidad de ir a ver a sus familiares, ir a ver sus casas si se las han robado 
no se las han robado, en fin un montón de su situación es que a todos nos 
alegra que sí fuese en el momento y también la expectativa de lo que 
significa en el ámbito de la reactivación económica, sobre todo nuestra 
comuna que se notó pero también la crítica fue que no se haya informado 
ese mismo día de fin de semana de largo de 12 octubre no se podía usar ese 
tipo de permiso. Qué sucedió que durante esos días la gente se preparó, los 
hoteles se prepararon y la gente que reservó durante esos días para venir 
este fin de semana y después a los dos o tres cuatro días le dijeron sabe que 
usted no puede viajar, eso produjo una incertidumbre, inquietud porque ya 
los hoteles estaban contratando más gente, se estaban preparando y las 
reservas tuvieron que caerse entonces claro ahí estaba la duda que pasaba 
con aquella gente que se viene antes, que ya está aquí y que 
definitivamente en la fiscalización de ese fin de semana aunque no 
pudieran estar acá en la zona tampoco lo aclararon. Muy bien, don Manuel 
está haciendo esa distinción que a mí me parece lógica pero la claridad en 
la gente hay que mencionarlo va a suceder que en el fin de semana se va a 
controlar la segunda vivienda y va a tener que comprobar que esta persona 
ya está hace bastantes días acá o definitivamente va a ser multada ese tipo 
de situaciones, que cuando se entrega la información son poco claras y no 
en los momentos precisos. Se producen estas dudas, pero en general 
efectivamente, como decía don Manuel el control nosotros lo hemos 
solicitado. Era uno de los temas reiterados con el intendente para que 
pudiésemos tener una fiscalización muy parecida a lo que se hizo la semana 
previa y en las fiestas patrias que fue bastante intensa con una gran 
cantidad de equipo pero eso en líneas generales. Don Manuel, que en 
definitiva vamos a estar ahí muy atentos a las últimas informaciones 
 
MANUEL CANTARERO 
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 Sí, por eso le digo. La idea es que nosotros vamos, yo creo que ya, el 
próximo concejo vamos a informar cuál fue el tipo de fiscalización que se 
hizo porque la idea es no informar nada antes de eso 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 eso me refiero que pudiésemos informar a la comunidad una vez y ese 
tema sigue y claro para que las fiscalizaciones sean concretas ya 
 
MANUEL CANTARERO 
 Don Carlos director no sé si le da la palabra 
 
CARLOS MUÑOZ 
 Hola buenas tardes a todos. Bueno, lo que dice el director nosotros como 
Cesfam nos encontramos prontamente a partir del día martes 13 de 
octubre damos inicio a la toma de exámenes, nosotros ya lo veníamos 
haciendo en grupos prioritarios de la población objetivo, grupos de riesgo 
pero ya lo habíamos organizado con el laboratorio, cierto, con el laboratorio 
que nosotros tenemos adjudicado  y nuestro personal y el inicia la atención 
de los pacientes crónicos de riesgo alto, desde el punto de vista 
cardiovascular tenemos alrededor de 300 pacientes que fueron  revisados 
e infiltrados que no tienen exámenes al día. Nosotros damos inicio atención 
a partir del martes 13 posteriormente a esto, aseguramos las horas médicas 
justamente para que tengan su control. Es importante destacar que debido 
a la contingencia nosotros distribuimos las atenciones de acuerdo a los 
resultados, de los parámetros clínicos que cada uno de estos resultados 
pueda reflejar si son si los resultados son los parámetros clínicos están 
alterados y están un poco digamos, con cierto riesgo para el paciente 
nosotros vamos a hacer las atenciones clínicas y las atenciones asistenciales 
de esos pacientes acá en el Cesfam y todos los resultados que estén dentro 
de los rangos normales y estén acordes a los parámetros sugeridos por el 
Minsal nosotros vamos a fortalecer las atenciones a través del teletrabajo, 
por lo tanto, eso nos permitiría tener un poco más de organización y 
absorber, dar cobertura a las atenciones desde el punto de vista de la 
atención. Así que nosotros ya lo veníamos haciendo pero ya desde el martes 
13 necesitamos fortalecer más las atenciones, incorporar nueva 
atentaciones de salud  de cierta  manera la sociedad desde el punto de vista 
de 3 o 4 meses atrás hoy en día el Cesfam se está llenando más cada día 
más porque la sociedad, nuestros pacientes entienden que deben aprender 
a convivir con el virus, de que ellos necesitan su atención de salud. 
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Garanticemos las prestaciones y si tenemos que darlas así que, de cierta 
manera, darle un poco de tranquilidad en ese aspecto ya venimos haciendo 
todo lo que nos orienta el servicio. Pero en cierta manera es inminente y 
necesario desde el punto de vista de salud pública empezar a retomar la 
totalidad de la cartera de prestaciones que como Cesfam hemos tenido 
durante todos los años y que por ley nos exigen otorgarla. Así que en este 
aspecto para que ustedes sepan con autoridades, señor alcalde, director, 
nosotros ya estamos prontamente a nuestra reapertura gradual no va a ser 
totalmente única pero si nos vemos muy preocupados y con equipo de 
salud estamos preocupados de que tenemos que dar, tenemos que volver 
a brindar ciertamente todo lo que estaba presupuestado anteriormente 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias Don Carlos. La concejal Marinetti había pedido la palabra 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 esto de que haya más apertura para las atenciones médicas lo encuentro 
estupendo yo porque hay mucha gente que ha quedado hace muchos 
meses sin su atención y están con sus remedios antiguos, etcétera. Pero a 
mí lo que me preocupa es cuando uno ve que muestran un ejemplo donde 
se produce más estos contagios, me ha impresionado porque ustedes 
deben saber que hay un sistema que tú ves por colores en Concón, donde 
ves, bueno Cesfam lo sabe. Me llama la atención a mí que Villa Primavera 
esté como esté. Entonces yo creo que hay que hacer prevención Alcalde es 
el momento en que la gente se aburre porque uno le dice la mismas cosas 
pero hay que trabajar con esa gente porque su lugar donde tenemos mucho 
muchas personas, niños, mucha gente de edad, adulta mayor y yo creo que 
ahí el servicio de salud que hoy día tendría que poner más o hacer charlas, 
hablar con las personas. Yo sé que hay una enfermera que habían hablado 
ustedes que visitaba cierto, señor Cantarero 
 
MANUEL CANTARERO 
 si yo le voy a dar una información. Es cierto la información que usted 
maneja, la más probable que usted la está viendo por el visor territorial.cl y 
puede ingresar y manejarse cuáles son los cuadrantes que hay y que 
nosotros mañana vamos  a trabajar también con otro sistema que, es un 
sistema que se da por cuadrante digamos censal, que es la otra posibilidad 
(se pierde) la situación es la siguiente, nosotros por confidencialidad de los 
pacientes y también por no estigmatizar un sector no entregamos 
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información pero así como usted  tiene claridad de los sectores, nosotros 
también tenemos más que claridad. Los testeos, las búsquedas activas, la 
estamos viendo en base a eso y por lo tanto vamos normalmente y vamos 
donde más encontramos ese visor territorial me esté dando mayor 
información, se están haciendo en esos lugares. No por nada el vehículo 
que vino de la Seremi haciendo una búsqueda estuvo ubicado 
estratégicamente en ese lugar, es decir, buscamos y tratamos de tener 
bastante información así que de todas maneras se agradece su 
preocupación, se entiende que está muy bien interiorizada desde el punto 
de vista de dónde poder conseguir una información el tema de la estadística 
actualizada 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Muchas gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Don Carlos 
 
CARLOS MUÑOZ 
 yo quisiera también opinar frente a lo que dice la concejal es importante la 
búsqueda activa. Cuando nosotros identificamos un brote como lo dice el 
director, nosotros la buscamos las fuerzas a esos lugares en Villa Primavera 
Así conversando y revisando la historia hubo una historia no se hace, 
aproximadamente, director habrá una dos semanas donde el equipo covid 
fue a uno de los block, se conversó con los dirigentes de la posibilidad de 
que nosotros íbamos a ir tal día y tal hora para que difundieran la 
información y supieran que nuestro equipo iba a estar. Llegamos y nadie se 
presentó del mismo block, nadie. Paralelamente, como a los tres días 
fuimos otro block pero tuvimos que ir puerta por puerta tocando cada uno 
de los departamentos y ahí fue mejor los resultados, o sea, tuvimos que ir 
puerta por puerta señora venga pero en el primer block la gente nos cerró 
la puerta y no decía no, no está interesado, no está interesado, no quiero. 
La gente aún le tiene mucho temor al tema del hisopado y eso nos vuelve 
un poco en contra porque su miedo o le tiene miedo al procedimiento como 
tal, que le va a doler, que eso es molesto pero en realidad, es un poco 
molesto, pero al ser voluntario es sumamente difícil uno no puede obligar 
al paciente. Nos ha pasado con los pacientes que está con sintomatología 
aún así que tiene el cuadro clínico se niega a que le tomen el PCR y ahí es 
de verdad un desgaste grandísimo y por eso fuimos puerta por puerta 
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Entendieron y ahí estuvimos alrededor de 30 ó 45 personas que pudimos 
hacer el test PCR. Pero en el primer block no quiero, no quiero, no quiero 
me duele. Entonces hemos alternado la estrategia  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  Concejal Moya parece que pidió la palabra 
 
CONCEJAL MOYA 
 si hago una pregunta, dónde se hicieron estas pruebas voluntarias 
 
MANUEL CANTARERO 
 la búsqueda activa. Las búsquedas activas se van haciendo en forma 
secuencial de acuerdo de donde nosotros veamos que hay mayores casos 
activos, por lo tanto, vamos por sector ahora. Lástima que si tenemos un 
número, es cierto, bien reducido igual hacemos una cantidad mayor hay 
que pensar que, por ejemplo, Viña del Mar hizo una búsqueda activa en una 
semana en el estación del metro y solamente tenía 50 cupos y hicieron las 
50 y con eso fue suficiente. Nosotros estamos llegando prácticamente los 
40 diaria es decir podemos llegar a más todavía, la idea es que nosotros 
como búsqueda activa nos vamos centrando en los lugares donde nosotros 
consideremos que ahí hay un mayor número de casos sospechosos 
 
CONCEJAL MOYA 
 por ejemplo, en Caleta Higuerillas no se ha hecho. Caleta Higuerillas, vista 
al mar, San Jorge nunca hay, re poco movimiento por parte de la 
municipalidad en esos sectores. Entonces por eso tampoco quiero saber o 
quiero creer que no sé que siempre es un sector privilegiado, que es el 
sector de Los troncos, la Villa Primavera, la Villa comercio y al final siempre 
se da vuelta donde lo mismo y ahora tengo que eso de la salud pero, en 
general, siempre a nivel comunal siempre el sector de Caleta higuerilla vista 
al mar siempre queda afuera en todo, entonces también a lo mejor, sería 
bueno un día hacerlo para esos lados 
 
MANUEL CANTARERO 
 mire vamos a acoger su sugerencia ahora téngalo por seguro que aunque 
usted no lo crea tienen bastante buena salud y yo diría que, en este caso, 
habría que felicitarlos porque realmente su índice de positividad es 
bastante bajo donde más se da se da el edificio probablemente que están 
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ubicado en otras partes pero Caleta higuerillas al menos ha tenido un 
comportamiento cívico de salud bastante bueno 
 
CONCEJAL MOYA 
 que bueno, que bueno. Puedo aprovechar de hacer otra preguntita de 
inmediato 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sobre lo mismo concejal 
 
CONCEJAL MOYA 
 sobre lo mismo, sobre el tema del covid. Que no escuché y no me quedó 
bien claro, por ejemplo, yo como viviendo acá en Concón el fin de semana 
que viene yo puedo ir a Quintero porque, por ejemplo, la semana pasada el 
fin de semana largo no pude ir con entonces estaba pensando que no 
entendí bien y 
 
MANUEL CANTARERO 
 No debiera ir, lo más probable es que no pueda ir tampoco. Porque no le 
van a permitir el paso porque la indicación de los lugares que van hacer 
cordón sanitario va a ser única y exclusivamente para salvoconducto no 
para permiso por lo tanto como  
 
CONCEJAL MOYA 
 pero para ir a Quintero no tengo permiso, a Puchuncaví no tengo permiso, 
a Limache no tengo permiso 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Pero ahora con el cordón sanitario 
 
MANUEL CANTARERO 
con el cordón sanitario si  

CONCEJAL MOYA 
 por eso. Eso es lo que quiero decir, por ejemplo, nosotros. Yo traté de salir 
la semana pasada, no la semana pasada, sino que la semana del 18. Ese fin 
de semana yo traté de ir a Quintero y me devolvieron entonces las personas 
empiezan a pasar por algunos lados alternativos pero yo, yo sé que yo entre 
comunas que tenemos la misma fase que no tenemos problema podemos 
pasar entonces eso es lo que yo quisiera entender bien 
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MANUEL CANTARERO 
 cuando hay cordón sanitario no concejal. En el caso de la semana del 18 y 
para más mala suerte para esta semana que el 10 11 y 12 estos fin de 
semanas excepcional es que cuando se produce un cordón sanitario. 
Aunque usted pueda legalmente ir, no va a poder ir porque nadie puede 
cruzar un cordón 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
y ahí está el tema si usted va a Quintero va a ser multado esos que se pasan 
por al lado, eso sólo que se arriesgan a ser multado 
 
CONCEJAL MOYA 
 Entonces por qué no puedo pasar 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 por el cordón sanitario  
 
MANUEL CANTARERO 
 Por qué se crean en distintas zonas en el gran Valparaíso, en Concepción, 
en Santiago 
 
CONCEJAL MOYA 
 y eso no me deja salir de la comuna aunque estemos en la tercera fase. 
Ahora me queda clarísimo. Gracias alcalde 
 
MANUEL CANTARERO 
 la única forma en que usted puede pasar un cordón es con salvoconducto 
 
CONCEJAL MOYA 
 perfecto me quedó claro 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal María José Aguirre 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 muy corto. No me quedó claro si el equipo covid estará el fin de semana 
completo trabajando, fiscalizando. Si me lo puede aclarar por favor 
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MANUEL CANTARERO 
 si me pregunta mi Sí pero a ver como equipo covid. Yo ya me odian porque, 
perdón que me ría, pero es que la verdad ya se arranca mucho a ver cómo 
fiscalización, la fiscalización propiamente tal si va a existir los horarios día 
lo mantenemos en reserva para no preparar a la población, con respecto a 
la presencia del equipo covid, el equipo covid va a estar si, el call center 
atendiendo como siempre alguien de llamado resolviendo dudas y 
notificando los casos positivos. Tenemos que seguir notificando los casos 
negativos verdad y también resolviendo las dudas o incluso también, 
seguimos recibiendo denuncias cuando sospechan de que alguien anda 
afuera y es positivo y se nos arrancan. Aunque ustedes no lo crean ya 
tenemos nuestros usuarios bastante responsables y que incluso hasta los 
mismos familiares acusan algunos que se escaparon o que pretender salir 
el fin de semana. El fin de semana pillamos a dos que se iban a ir a Copiapó 
y alguien por ahí, así que alcanzamos a llegar antes que viajara y queríamos 
que se fueran a residencia sanitaria eso lo otro. Así que al menos ahí, yo sí 
en ese caso el equipo covid que trabaja súper bien y nuestro fiscalizador 
estrella que le decimos también de cierta forma está bien empoderado 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 estamos solicitando al igual que la semana del 18 la presencia de la Seremi 
con toda la Armada, Carabinero, PDI y eso esperamos que eso nos 
reconfirme mañana don Manuel 
 
MANUEL CANTARERO 
 mañana 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
muy bien señores concejales pasamos  

 
CONCEJAL VALDOVINOS 
Señor presidente una consulta cortita la gente que viajó ya a otras comunas 
el día de ayer o antes de ayer esas personas pueden permanecer igual en la 
comuna o están infringiendo 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Eso era lo que yo decía que quedaba la duda porque efectivamente en 
estricto rigor a nosotros nos decían en Santiago y esa es una duda que fue 
no sólo de Concón sino que a nivel nacional aquella gente que pasó antes y 
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que estaba en una segunda vivienda, si es sorprendido el fin de semana 
donde está haciendo uso de una segunda vivienda la normativa debiese 
decir sabe que usted es multado porque esta haciendo uso de la segunda 
vivienda. Pero entiendo que, don Manuel, la resolución que tiene que 
informar a la comunidad no nosotros, la comunidad, la salud, esa gente 
tendría que demostrar que está de antes y que tiene aquí entonces la 
residencia pero si dicen que el viajó, que su segunda vivienda es Quintero y 
está en Concón ese sí o sí 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Ok me queda claro Gracias 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 alcalde por favor. Una pregunta cortito, la patrulla militar de fiscalización 
municipal también va a estar activo durante todo el día o todavía no hay 
claridad 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 la patrulla que perdón 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 la patrulla militar va a estar activa, el patrullaje militar de la armada perdón 
de la armada 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Yo entiendo que sí es parte del trabajo que está involucrado en el trabajo 
de la fiscalización, como ellos van a estar en los puestos también es un tema 
que hay, que van a tener que hablar la armada va a tener dos puestos 
Concón ahora 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 Gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 pasamos al siguiente punto, que es pronunciamiento aprobación de la 
suscripción del contrato camión de arriendo según artículo 65 letra j ley 
18605. La directora de secplac puede entregar los antecedentes  
 
SOLEDAD RUBIO 
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Buenas tardes señores concejales, presidente del Consejo 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Perdón, perdón pido unos minutos concejal Valdovinos, por favor para que 
usted quedé por mientras, continúe Soledad 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
  preside el concejal Valdovinos 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 siga Soledad, siga para exponer 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Buenas tardes concejales. Vengo a exponer la licitación del arriendo del 
camión de volteo. Les hice llegar una ficha complementaria con un contrato 
que dura 12 meses por un valor mensual máximo de 14 millones mensuales, 
este contrato. Esta es una licitación pública que está publicada en mercado 
público. Estos son camiones que van a prestar servicio a la comuna y van a 
tener disponibilidad completa para la comuna que de hecho van a llevar la 
identificación, la pintura, logo de la comuna y tiene la capacidad de llevar 6 
metros cúbicos o 10 toneladas 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 Disculpa Soledad esto es para aumentar la dotación que hay o se acabó 
algún contrato que había 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Efectivamente. Ya se generó el término del contrato anterior y este 
contrato se volvió a licitar por un año corrido 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 El anterior era por 4 años verdad 
 
SOLEDAD RUBIO 
   es efectivamente y el anterior era por 4 años 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 es para la continuidad del servicio lo que se va a licitar 
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SOLEDAD RUBIO 
 no es. Disculpe presidente del Concejo no es una continuidad del servicio. 
Porque es una nueva licitación 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  CONCEJAL VALDOVINOS 
 No, está bien, pero te digo ya se cumplió el servicio. Concejales alguna 
consulta no 
 
CONCEJAL MOYA 
 cual yo que bueno esto a lo mejor queda un poco fuera de qué hace. Cuál 
es el objetivo del camión, qué va realizando 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 son el trabajo que realizan los camiones tolvas, los grandes que están en 
este momento en la municipalidad 
 
CONCEJAL MOYA 
 el camión (se pierde) actualmente 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 actualmente dos camiones son, verdad 
 
SOLEDAD RUBIO 
 tres camiones   
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO CONCEJAL VALDOVINOS 
 el valor unitario de cada camión 
 
CONCEJAL MOYA 
  mensual 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Bueno uno de los criterios de evaluación que están publicados en las bases 
con el ID  que yo les entregué la ficha tiene la propuesta de esa, de ese valor 
hoy nosotros tenemos aproximado del valor hora. Este es un contrato que 
depende de la dirección de medio ambiente hoy, porque hasta hace un 
tiempo atrás dependía de la dirección de tránsito y de acuerdo a lo que yo 
recuerdo cuando se elaboraron las bases junto con la directora el valor 
mensual, Daniela si tú tendrías el valor hora 
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DANIELA CHACON 
 19000 y tanto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO (CONCEJAL VALDOVINOS) 
 perdón 
 
SOLEDAD RUBIO 
 el valor hora que nosotros estábamos pagando hoy día Es 19600 algo así 
 
CONEJAL MOYA 
 ya pero aquí están diciendo 15 mil mensuales  
 
SOLEDAD RUBIO 
 Ese es el marco presupuestario, nosotros tenemos un presupuesto de 
14  millones 
 
CONCEJAL MOYA 
 por eso, con los tres camiones son 15000000, con los tres camiones. Esos 
vienen con los choferes. Cuántas horas trabaja el camión 
 
SOLEDAD RUBIO 
 perdón 
 
CONCEJAL MOYA 
 Cuántas horas diarias trabaja el camión 
 
SOLEDAD RUBIO 
 eso es variable concejal porque esto va los requerimientos del 
departamento 
 
CONCEJAL MOYA 
 pero el camión está todo el día preparado las 24 horas solamente en el 
turno 
 
SOLEDAD RUBIO 
 no trabaja el camión tiene disponibilidad de lunes a viernes y domingo y 
festivo en caso de una emergencia 
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CONCEJAL MOYA 
 perfecto 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 yo puedo preguntar. Yo quisiera hacer una pregunta que siempre me ha 
quedado dando vuelta en caso de catástrofe, terremoto, etcétera se les 
paga igual a los camiones que uno tiene contratado si es una emergencia 
real del país 
 
SOLEDAD RUBIO   
 existe un valor por hora en caso de festivos que ellos tienen que indicar en 
su propuesta. Eso es en el caso de festivo, ahora en el caso de catástrofes 
las bases no contemplan un pago extraordinario, en el caso de catástrofe 
contemplan un pago normado de acuerdo de lunes a viernes a festivos y a 
domingo, caso de requerirse. Entonces si es urgencia llega estar en el 
contexto de un día domingo o un día festivo, efectivamente eso tendría otro 
valor, pero eso va a venir en la oferta del oferente y se acerca generalmente 
a los valores que están establecidos 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 pero no se podría poner ante catástrofes algo 
 
CONCEJAL MOYA 
 lo que pasa que yo también tengo aquí 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 ante catástrofes porque ellos no podrían trabajar ante una eventualidad de 
ese tipo. A eso me refiero yo. Por supuesto tienen que recibir la bencina 
pero 
 
SOLEDAD RUBIO 
 ellos ante una eventualidad de catástrofe que se requiera de un 
movimiento de camiones Tolva, ellos van a estar a disposición del municipio 
porque es un contrato permanente no cambia su estado si está en 
catástrofe o no 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Sole lo que la concejal está preguntando ese que pueden trabajar gratis 
sólo por la bencina 
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CONCEJAL MARINETTI 
 en el caso de una catástrofe nacional donde toda la gente es responsable 
de sus vehículos, a eso me refiero yo, porque Enap dispone de sus vehículos 
una empresa contratista. Por qué no podría disponer de sus vehículos a eso 
me refiero yo, pagándole por supuesto la bencina 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Eso depende de la voluntad finalmente del empresario, pero hoy la 
licitación no lo contempla 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 no si era una pregunta, y lo otro perdón en el contrato por qué no se exige 
que se que se entregue mascarilla y ya que estamos en esta pandemia que 
se les entregué mascarilla a los conductores. O sea, que vaya dentro del 
contrato 
 
SOLEDAD RUBIO 
 concejal el contrato tiene, perdón, las bases tienen una cláusula en la que 
indica el uso de elementos de protección personal, ahora bien, 
efectivamente no distingue si son el uso de mascarilla, cascos o bototos de 
seguridad es global elementos de protección personal (se pierde) 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 se perdió la soledad, no he terminado, Rodolfo no ha terminado 
 
CONCEJAL MOYA 
 lo que pasa que usted se metió entre medio y yo estaba hablando 
 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 bueno yo hice la pregunta 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Gracias Jorge, muchas gracias. Qué pasó Soledad 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 se fue la soledad, la soledad se cayó 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 si hay otra consulta 
 
CONCEJAL MOYA 
 yo tengo una Don Óscar, lo que pasa si estaban diciendo que, por ejemplo, 
los domingos y festivos ellos tienen que trabajar en caso de emergencia o 
algo pero acá dice que domingo y festivos hay un 50% eso es de aumento  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 quién puede responder eso 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 sí alcalde tiene que ser aumento porque obviamente el contratista le paga 
con aumento la hora extra a sus trabajadores 
 
CONEJAL MOYA 
 de lunes a viernes de 1 de la mañana hasta las 17 horas si pasa cualquier 
emergencia de lunes a viernes de las 17 del 24 no aumenta en un 25% el 
valor la hora 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 es la hora extraordinaria 
 
CONCEJAL MOYA 
 a la hora del día perfecto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 eso yo diría que está por ley porque, por ejemplo, los domingos, los 
festivos, el pago de la hora extraordinaria se paga en base al 50% 
 
CONCEJAL MOYA 
 no solamente trabaja de lunes a viernes 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Alcalde. El concejal Ortiz, acuérdense que yo tengo el concejal Ortiz acá 
que también pide la palabra, ya concejal dígame 
 
CONCEJAL MOYA 
 Sí pero déjame terminar, por favor, puedo terminar  
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CONCEJAL ORTIZ 
 a la legalidad  
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
  Ya, dice el concejal que los valores de las horas extras de esta propuesta 
son de acuerdo a la legalidad que están conforme al código del trabajo  
 
CONCEJAL MOYA 
por eso nosotros acá tenemos solamente los valores acá lo que nos están 
dando porque, por ejemplo, yo veo que acá se le está pasando una cosa al 
señor del día sábado donde dice entre las 3 y las 24 horas. O sea que él 
trabaja desde las 6:00 12 de la noche el día sábado hasta las 13 horas desde 
las 0 hasta las 13:00 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 a ver si se entiende bien lo que  se está hablando de la hora extraordinaria, 
de lunes a viernes los camiones trabajan hasta las 5:00 de la tarde de ahí en 
adelante se les paga hora extra ordinaria en base a un 25% hasta las 12 de 
la noche, si es después de las 12 de la noche hasta las 6 de la mañana y 
como es extraordinaria cuando hay emergencia y ese tipo de cosas es 
extraordinario y se le paga al 50 por cierto, porque están trabajando en un 
horario nocturno los días sábados trabajan hasta la 1 después de la una de 
la tarde si se requiere sus servicios se les paga hasta las 12 de la noche en 
base del 25%. Y si están todo el día domingo porque el día domingo no 
trabajan, se les paga el 50% eso es 
 
CONCEJAL MOYA 
 no si le entiendo pero, a lo mejor hay una mala redacción porque desde las 
cero hasta no se entiende desde la 8 de la mañana hasta las 13 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  Los camiones trabajan de lunes a viernes hasta las 5 de la tarde y los días 
sábados desde las 8, tengo entendido, hasta la 1 de la tarde. Todos lo demás 
es hora extraordinaria 
 
CONCEJAL MOYA 
Qué pasa entre las 7 y las 8 del día sábado 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no hay. Si es que se requiere se le va a pagar hora extraordinaria en base a 
esa cifra. La soledad no se pudo meter más. Señores concejales vamos a 
llevar a votación el contrato de servicio de arriendo de camiones de Volteo 
según el artículo 65 letra j de la ley 18695. Por la aprobación en votación ahí 
le veo la mano al concejal 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 si él lo está viendo ustedes él ve toda la pantalla y está en la reunión en 
votación unánime acuerdo número 177 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señores concejales los siguientes procedo a hacer entrega oficial del 
presupuesto municipal para el año 2021 con ustedes bien lo saben 
corresponde en esta semana y yo sólo voy a hacer una muy breve 
introducción porque la idea es que esto se empiece a trabajar en las 
comisiones correspondientes vamos a estar disponibles. Aprobar como 
usted lo sabe muy bien antes del 15 diciembre. Este presupuesto ha sido 
elaborado por el equipo técnico municipal bajo sin duda esta 
administración hoy día tenemos que decir que es totalmente distinto en 
ámbito presupuestario a entregar en esta época este su presupuesto, en la 
cual hemos tenido que hacer todo un análisis para ser muy directo, en el 
fondo ha sido un análisis muy técnico de los distintos departamentos que 
les ha correspondido han hecho este tremendo trabajo hasta alta hora de 
la madrugada durante varias semanas ya. Este es un presupuesto que ha 
sido analizado muy al dedillo muy profundamente para justamente revisar 
y planificar un proyecto para el año 2021 muy austero y que evidencia la 
situación que está viviendo el país y lo que estamos viviendo en la región y 
en las comunas, como ustedes bien lo saben, hemos tenido que hacer unos 
tremendo esfuerzo este año y para el próximo estamos generando un 
presupuesto que tiene algunas características fundamentales que es los 
ajustes reales lo más reales posibles. Un presupuesto inicial como bien lo 
saben donde los presupuestos  iníciales se pueden ir aumentando en la 
medida que van ingresando más recursos pero también vamos a estar 
pensando en lo que puede significar que si definitivamente no ingresan 
tanto recurso y tenga que modificarse de la manera que la estamos 
entregando no sea tan complejo, en ambas cosas el presupuesto que 
nosotros estamos entregando es del orden de 12841 456 millones de peso 
y que tiene una variación de un 16,3% menor al presupuesto inicial de este 
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año 2020. Principalmente la evaluación tiene que ver con los menores 
ingresos que se proyectan en distintos temas, en el fondo común municipal, 
el tema de la patente, el tema de los permisos circulación, el tema de los 
permisos de obra, el tema de los permisos construcción, el tema juzgado 
policía local, en fin, una serie de situaciones que se han proyectado en una 
manera bastante, diría yo, muy cauta para justamente evitar situaciones 
que después puedan producir déficit de alguna manera y que es lo que se 
ha privilegiado el servicio a la comunidad manteniendo todo lo que tiene 
que ver con el tema de Educación, Salud, distintos servicios de tal manera 
que no tengamos ningún problema en ese ámbito y la misma característica 
privilegiando la mano de obra los trabajadores pensando en que debemos 
tener nuestra planta financiada y completa pero en ese sentido 
entendiendo la situación que se está viviendo en donde hemos visto que 
muchas partes ya hay gente que se ha estado despidiendo de los municipios 
en este caso pero nosotros estamos planteando privilegiar la mano de obra 
y generar estas instancias 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Perdón alcalde. Gabriela Orfali pide que, por favor, alguien la conecte 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 yo la veo que está conectada 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Sí pero no escucha 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Aparecí, yo recién estaba afuera me había desconectado, ahí me conecté 
de nuevo 
 
CONCEJAL ORFALI 
 alcalde no sé mi señal está completa está súper buena, pero me caigo y me 
ha costado muchísimo ingresar porque cualquier Ipad no he podido 
ingresar con el teléfono, ahora volvió el computador entonces para que 
sepa tenemos problemas de internet   
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
en líneas generales este presupuesto va a privilegiar esta instancia de un 
presupuesto austero ajustado a una proyección menores de recurso pero 
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que sin duda permite definitivamente a lo menos en el primer trimestre, 
vemos que esto ha ido mejorado. Va a permitir que se ingresen esos nuevos 
recursos y sean planteados al concejo municipal como lo hemos hecho 
siempre ose si hay mayores recursos siempre está la propuesta y el concejo 
en pleno decide, así que, definitivamente. Así que, es el mensaje es un 
presupuesto muy austero habido un trabajo muy al dedo para hacer una 
proyección adecuada no peligrosa y muy cautelosa de tal manera que si las 
cosas se mejoran bienvenido se va  a poder proyectar y hacer más cosas y 
generar más proyecto, si las cosas no están como están presupuestados va 
hacer un presupuesto que va a ser más fácil de poder ajustar entonces 
hemos querido ser lo más realista posible y le voy a dejar la palabra a la 
señora Pamela que haga un resumen tal vez mucho más técnico qué político 
en el caso mío 
 
PAMELA SOTO 
Buenas tardes alcalde. Más que nada complementando lo que usted se está 
diciendo hemos trabajo desde que ustedes hicieron conocimiento del 
ajuste presupuestario que hicimos la cuarta modificación presupuestaria y 
el alcalde cuando dice que lo estamos haciendo más al dedillo lo estamos 
haciendo en base a ese mismo análisis que tenemos más acabado del año 
2019-2020 y manejando cifras de proyecciones. La idea que el presupuesto 
2021 parta con ese tipo de indicadores en la medida que lo ingresos vayan 
aumentando se irían haciendo las modificaciones presupuestarias para ir 
incorporando los mayores ingresos. Este presupuesto, yo le decía al alcalde 
el otro día, el presupuesto que entre los veintitantos años que yo llevo 
trabajando en la municipalidad primera vez que estamos en un escenario 
tan complicado (se pierde) 
 
 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 se pegó Pamela. Bueno en el fondo es lo que le quería decir Pamela es que 
es primera vez que estamos en un escenario de esta naturaleza y lo que 
hemos hecho es justamente preveer esta situación y no llevarnos sorpresas 
después. Esta discusión señores concejales para no ahondar en cosas 
puntuales nos pidió la palabra la concejal Marinetti y después la concejal 
 
CONCEJAL MARINETTI 
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 alcalde yo no le he visto pero yo creo que tenemos una gran labor por 
delante y yo creo que las comisiones tenemos que funcionar lo antes 
posible para ir con calma viéndolo y no al final ni apurado yo creo que esto 
es importante para la comuna por todo lo que ha pasado en Chile, el 
mundo.  Y yo creo que tenemos que hacer el mejor trabajo y además con el 
apoyo de los funcionarios municipales en este aspecto para que yo nos 
ayudan hacer lo mejor posible este trabajo nada más 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 toda la disposición concejal ningún problema. Concejal María José Aguirre 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 coordinar las comisiones para su estudio. En general siempre hacemos muy 
a tiempo las comisiones de finanza son aproximadamente tres reuniones 
las que tenemos. Quiero agradecer el trabajo que han tenido porque sé que 
ha sido muy arduo así que desde la próxima semana voy a coordinar la 
primera reunión para ver el presupuesto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sólo como antecedente entiendo que se les entregó un pendrive pero 
después se le va a entregar en papel para que lo puedan trabajar mejor 
 
CONCEJAL ORFALI 
 solicita que las comisiones de finanzas fueran más bien temprano por un 
tema de mi horario 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 si voy a intentar. Pero primero le voy a dar prioridad a los horarios de 
Adriana y de Rodolfo que son los que Integran la comisión finanza, si ellos 
están de acuerdo no tengo ningún problema entre más temprano para mí 
mejor 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 a mí me gustaría asistir pero yo puedo después de las 15 horas 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 ahí hay que coordinar las comisiones. Espérame señora Liliana estaba 
preguntando el concejal Moya y de ahí y el concejal Ortiz 
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CONCEJAL MOYA 
 Don Óscar cuando usted habló al comienzo no me acuerdo no escuche bien 
un 12% menos fue o un 18 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 comparativamente con el año pasado un 16% 
 
CONCEJAL MOYA 
 es Eso era solamente, gracias 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal Ortiz 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 si el alcalde dio un valor inicial para el presupuesto del próximo año cuál, 
cuánto era 
 
SECRETARIO MUNIICPAL 
 pide que le repita el valor inicial del presupuesto que trae 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Si, sí 12841456 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 y lo otro 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 me gustaría participar en las comisiones de finanzas 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 pide concejal María José Aguirre que por favor si bien sabe que no la 
Integra lo considere en las comisiones ampliadas de finanza 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 y si es factible también concejal, ojalá no quiero colocar yo la comisión pero 
si me puedo sumar, encantado, porque me gustaría ser parte de esa 
comisión para poder trabajar 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
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 Ok alcalde, lo coordino 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 lo otro alcalde era, señores concejales yo le mandé a dejar un pendrive 
como a las 3:30 de la tarde a cada uno. Pero además en sus correos 
electrónicos está el presupuesto completo con todo su anexo incluido el 
presupuesto de salud, el presupuesto de Educación y está también todo lo 
que son las políticas, las evaluaciones y los planes de gestión. Lleva los 
anexos completos el presupuesto 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 señor presidente 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 concejal Valdovinos 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 había comentado que me interesa participar en esta reunión del 
presupuesto. Pero por tema laboral yo podría después de las 15 horas en 
adelante por lo tanto si no se puede lo veré en la reunión cuando ya se lleve 
aprobación, ese mi argumento No más porque no puedo otro horario por 
otro trabajo, yo salgo después de las 15 horas 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Ok. Si se puede coordinar y ahí llegan a un acuerdo la comisión 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 si voy a llegar acuerdo con la comisión y ahí coordino con el resto de los 
concejales 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 yo quisiera saber si tuviera la posibilidad que me mandaras el papel todo 
esto a mí 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 si se le va a mandar a todos el papel, se le va a mandar a todos, se va a 
imprimir, se va a mandar a todos igual que en otros años 
 
PAMELA SOTO 
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 Alcalde, Disculpen. Mi internet se cayó, me caí del sistema y Soledad Rubio 
está tratando de conectarse hace mucho rato desde que se cayó y no logra 
conectarse a la reunión, estamos con problemas de internet parece 
 
CONCEJAL ORFALI 
 por acá lo mismo. Está súper complicado 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Bueno. En siguiente punto es justamente de la secplac pero a ver si 
nosotros podemos dar a conocer este tema que es pronunciamiento de 
aprobación de compromiso aporte post ejecución del servicio de operación 
y mantención a través del ordinario 384 de los siguientes proyectos: 
Proyecto de pavimentación de pasaje cordillera entre Calle Illapel y calle 
San Jorge en el sector de higuerillas. Repavimentación de veredas de la calle 
Volcán Osorno. Pavimentación de veredas de Avenida Maroto. Entiendo 
que esos son los proyectos, que la finalidad que tienen son en realidad estos 
4 proyectos y uno está dividido en dos. Esto según lo que ustedes tienen 
bien claro señores concejales es que nosotros para buscar financiamiento 
externo una de las alternativas que está promoviendo la Subdere es que los 
municipios puedan postular ya que, el fondo común municipal está siendo 
revisado los municipios pueden postular a los fondos PMU qué son los 
proyectos de mejoramiento urbano donde todos los municipios postulan. 
Pero han abierto a estas alternativas en la medida que los municipios 
puedan presentar proyectos de distintas y estos proyectos son los que hoy 
día estamos en aprobación de diseño del Serviu. Que son proyectos de 
pavimentación que están en condiciones y que ya se han colocado para 
hacer la ficha definitiva en relación a los PMU. Buscando esta alternativa de 
financiamiento es muy importante tener proyectos de esta naturaleza en la 
Subdere porque ahí hay plata, hoy día, le están pidiendo los municipios que 
presentemos proyectos. Este proyecto de la pavimentación del pasaje 
Cordillera entre la calle Illapel y calle San Jorge es un proyecto que ya lleva 
muchos años que no lo hemos podido sacar con financiamiento municipal 
y tampoco fmr, pero que está aprobado por el Serviu y que es un proyecto 
que está esperando hace mucho tiempo, que es la última calle que falta por 
pavimentar en el sector de Higuerilla, puedo equivocarme, a mí me da la 
impresión que así es. La otra es una repavimentación de las veredas de la 
calle Osorno que está esperando hace mucho rato y que también con fondo 
municipales se hizo este proyecto de ingeniería y está aprobado por el 
Serviu y que para poder postularlos a esto necesita esa aprobaciones del 
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concejo municipal dando fe de que nos hacemos cargo de la mantención y 
todo lo que implica una vez que esto se concrete para pavimentación de 
veredas y aquí va a parar su antenita el concejal Ortiz porque aquí dice 
pavimentación de vereda Avenida Maroto entre calle 8 y 10 y después la 
pavimentación de la vereda Avenida Maroto entre calle 10 y la Avenida 
Borgoño. Se ha colocado en dos áreas y aquí hay que decirlo el proyecto 
que hoy día pavimentación de las veredas es mucho más amplio a lo que 
nosotros teníamos estipulado en el plan de obra nosotros teníamos si no 
mal recuerdo, ahí no sé quién me podrá ayudar, eran alrededor de 40 
millones de para la pavimentación de las veredas pero el proyecto en 
general salió mas de 100 millones de pesos aprobado por el Serviu. 
Entonces tenemos esta oportunidad de postular a estas pavimentaciones  
de las  veredas de Marotto  y en esos dos tramos y son 56 millones y otro 
por 57 millones y eso permitiría tener estos proyectos en condiciones de 
ser financiado por la Subdere, una vez que esto cumpla con todas las 
exigencias administrativas que son los PMU nosotros vamos a ir a golpear 
las puertas de la Subdere miren estos son los proyecto que tenemos 
nosotros esta es la forma de entregar y distribuir los recursos a nivel 
nacional. El que llegue primero, el que llegue golpear la puerta, el que llega 
con proyecto sin duda tiene mayor posibilidad de lo que lleguemos o de los 
que lleguen atrasados por eso es que estamos muy entusiasmados en poder 
sacar adelante estas propuestas a la Subdere esto esta pensado 
especialmente para postular a la Subdere eso es señor concejales 
 
CONCEJAL MARINETTI 
Una pregunta alcalde estos proyectos fueron trabajados en Secplac 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sí efectivamente 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 cuánto se demoraron, porque es harta pega 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 estos proyectos llevan yo diría por lo menos dos años con la aprobación de 
Serviu. Primero pensamos en presentar los fondos municipales o a fondos 
regionales que tampoco porque se privilegió otro proyecto, la luminaria. 
Entonces estos están en condiciones de buscar recursos y como se abrió esa 
llave en la Subdere. La Subdere dijo a los alcaldes en una reunión con la 
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directiva nivel nacional dijo, nosotros no estamos muy claro con qué va a 
pasar con el fondo común municipal de hecho hay tres meses que no nos 
llegan los saldos del fondo común municipal. Pero como vamos a ayudar a 
los municipios presenten proyectos a través de los PMU para que lo 
podemos financiar. Porque por esa vía el gobierno les entregó más recursos 
a la Subdere para apoyar a los municipios 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 alcalde año atrás, yo me acuerdo que también se hizo así, un montón de 
proyectos salieron por este sistema y es mucho más rápido 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 así es, lo llevamos entonces votación señores concejales, de acuerdo a lo 
ordinario 384 que es pronunciamiento aprobación compromiso de aporte 
post ejecución del compromiso operación y mantención de los proyectos 
ya mencionados. Secretario municipal en votación le veo la mano al 
concejal Ortiz 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 unánime, se aprueba acuerdo número 178 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  es primera vez que estamos haciendo una votación con un concejal en un 
celular pronunciamiento de aprobación de obras de acuerdo al decreto 
supremo 27 que autoriza las labores de los proyectos pasarelas Mirador 
Parque la unidad, la multicancha Nueva Concón y la multicancha Los 
Troncos. Estos proyectos como ustedes recordarán señores concejales en 
realidad son cuatro de acuerdo a lo ordinario 386, que son pasarela del 
Mirador, que es la que está en el mirador en frente a la población El Mirador 
por un aporte del Serviu 3500 UF y de 400 UF el aporte municipal. El 
mejoramiento de la multicancha Nueva Concón son proyectos que han 
presentado las juntas de vecinos de los distintos sectores tanto del Mirador 
como de la Nueva Concón con un aporte del Serviu de 2000 UF y de 300 UF 
el aporte municipal. Mejoramiento del cierre con otro tipo de reja qué es lo 
que pide lo dirigente. Los Troncos, la multicancha Los Troncos del aporte 
del Serviu es 2000 UF y el aporte municipal de 300 UF y la construcción de 
una nueva infraestructura de la Sede del club deportivo Sacachispas con 
12900 UF del Serviu y 1600 UF del aporte municipal. Ustedes entienden y 
saben que estos son requisitos exigibles administrativamente para poder 
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postularlos. No es que lo vamos a gastar ahora, puede que ganemos los 4, 
puede que no nos ganamos ninguno. 1, 2, 3 o ninguno. Así como sucedió 
con los anteriores que se ganaron los tres que ya ustedes conocen así que 
esa es la propuesta 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
  alcalde el oficio ese que está dándole de lectura hay una nota especial en 
relación al club deportivo Sacachispas 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 acá 
 
SECRETARIO UNICIPAL 
 sí que lo excluía 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 porque lo excluía  
 
SECERTARIO MUNICIPAL 
 Déjenme ver el oficio, denme un ratito 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Así es verdad que ésta considera demolición de la construcción actual, 
construcción de una nueva sede con segundo piso es un proyecto de 
iluminación realmente 
 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 alcalde puedo hacer una pregunta. El compromiso, la mantención es un 
compromiso municipal o sea el municipio tiene que mantener después todo 
esas cosas o un ejemplo la cancha de Los Troncos, la mantención corre por 
cuenta del municipio 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 no lo que está pidiendo aquí es el aporte municipal. Es como compartido 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 si no, sin esto yo le estoy preguntando a parte después que se entreguen 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
En el caso, por ejemplo, que da usted en el caso de Los Troncos la 
administración la tiene la junta de vecino 
  
CONCEJAL MARINETTI 
  eso quería saber, o sea, se entrega todo y la administración de cada sigue 
siendo de la junta vecinos 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 y lo demás también por la administración de Sacachispa lo mismo y la 
pasarela el mirador, bueno eso pasa a ser de carácter público porque es 
para mejorar la pasarela. Concejal Moya, me parece que está pidiendo la 
palabra 
 
CONCEJAL MOYA 
 Don Oscar lo que pasa es que veo que salió el del Sacachispa y desde que 
estamos en este periodo nosotros se ha estado trabajando por el tema de 
la sede del club Enami se acuerda que fue lo que se pasó con eso porque se 
le dio prioridad a otras sedes, otros club, antes del club que ya se estaba 
trabajando  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  
Esta es una propuesta que viene desde los propios vecinos, ahí yo no tengo 
la respuesta concreta. Soledad no ha ingresado pero tampoco tengo la 
respuesta para dar la respuesta de Enami pero vamos a buscar lo que ha 
pasado 
 
CONCEJAL MOYA 
 porque se ingresó una primero que la otra solamente estoy diciendo 
que a lo mejor venía una anteriormente y venía como propuesta como 
club deportivo entonces por eso me extraña. Ahora voy a estar feliz 

obviamente que se mejore esta sede en el sector de la Villa del sector RPC 
pero como le decía también hay un trabajo que quedó pendiente que 
quedó en Secplac y hasta el momento nunca más se habló del tema. 
Podría averiguar, por favor, para darnos respuesta y así nosotros 
informar al Club 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Ya, el concejal Ortiz señala de que el tema del Sacachispa me dice que es 
un proyecto propio del Club, no es un proyecto del municipio, por lo 
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tanto, como bien lo explica él, lo explica el oficio que está ahí por eso sólo 
habla de las 3 y no incluye al Sacachispa porque el club lo presentó en 
forma particular, individual 
 
CONCEJAL MOYA 
 a eso es lo que voy yo señora María Liliana, si el club lo presentó en 
forma particular y hay un tema que viene desde hace mucho, desde el 
período antes que estamos nosotros. Entonces eso es lo que yo estaba 
diciendo por qué se le dio prioridad a uno por encima del otro 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 vamos a pedir las explicaciones 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 yo no estoy hablando como yo, estoy hablando como el concejal ojo me 
dice 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 lo que pasa es que ellos se fueron por un camino solos, con otra 

modalidad 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 me dice el concejal que no es prioridad que ni es que haya participado el 
municipio seleccionándolo que ellos lo hicieron en forma personal por 
un camino propio ya 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 claro ellos se consiguen, la institución, la empresa que hacen proyecto y 
todo lo demás y luego nosotros lo que hacemos ser parte de este proceso 
al colocarles estos recursos. Pero de todas maneras tiene toda la razón al 
concejal para ver qué es lo que ha pasado con ese proyecto que quedó 
ahí y no lo hemos revisado. Ya, lo vamos a llevar entonces a votación de 
acuerdo a lo ordinario 386 
 
ALEJANDRA WALTER 
 Alcalde, es que Soledad ha estado aquí escuchando, no ha podido 
Conectarse y quería hacer una precisión 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Ya. Muchas gracias alcalde. Disculpe tuve un problema para 
reconectarme lo que quiero decir Alcalde que lo ordinario 386 requiere 
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tres acuerdos diferentes para poder postular estos fondos que se cierran 
el 10 de octubre, tal como lo decía la secretaría municipal estos proyectos 
son levantados por una egis. Por lo tanto, las personas que tienen la 
necesidad van a las egis, se trabaja en conjunto, no es que se haya 
priorizado un club deportivo por sobre el otro, todos los clubes 
deportivos pueden postular estos proyectos 
 
PRESIDENTE DE CONCEJO 
 ya y cuáles son los acuerdos que hay que tomar 
 
SOLEDAD RUBIO 
 el acuerdo primero el concejo municipal autoriza a realizar las obras 
incluidas en el proyecto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 secretario municipal llevamos a votación esa votación primero, repítalo 
 
SOLEDAD RUBIO 
 el concejo municipal autoriza a realizar las obras incluidas en el 
proyecto  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Ok. Porque son recintos que las tiene que aprobar después el municipio 

ya por la aprobación en votación. Qué número de acuerdo señora María 
Liliana, señora Liliana qué número de acuerdo 
 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 lo estaba escribiendo alcalde yo también soy un poco lenta igual que la 
Pamela. A ver, se aprueba que el concejo municipal autoriza la 
construcción de obras en los proyectos Cuáles, cuáles proyectos 
 
SOLEDAD RUBIO 
 pasarela El Mirador, multicancha Nueva Concón, multicancha Los 
Troncos y construcción de la Sede del club deportivo Sacachispas 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
A ver, multicancha Nueva Concón y la otra multicancha es 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Los troncos, el segundo. Ahora ya estoy revisando, Sole ahora lo 
entendí, ahora estoy revisando, pero igual, esté atenta. El segundo 
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acuerdo que hay que tomar es acta de sesión del Concejo municipal que 
conste el compromiso de mantención de los respectivos obras a 
excepción de la Sede del club deportivo Sacachispas porque ese no es 
tema de mantención 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Entonces el acuerdo sería, se aprueba la mantención post ejecución de 
los proyectos salvo el de Sacachispa, en votación unánime acuerdo 
número 180 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
Disculpe, señor presidente, con el club Sacachispa ahí quedé en el aire 
va también es que no va incluido en el acta y acá en el oficio 386 si está 
incluido entonces ahí quedé. Tenemos que aportar nosotros, Sacachispa 
queda aprobado tal cómo está 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 exactamente 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Sacachispa va a contar con la aprobación de este presupuesto 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 no la mantención no lo incluye en este acuerdo que estamos tomando, 
la mantención no le incluye 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 ellos tienen su propia mantención porque esa es una sede de ellos 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 pero esta presentación que hicieron ellos. Qué vamos hacer nosotros, 
porque la tenemos acá. Claro porque ellos están esperando es aporte 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Soledad 
 
SOLEDAD RUBIO 
 hay un aporte (se pierde) el aporte del municipio son 600 UF 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 hay que tomarlo aparte ese acuerdo  
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SOLEDAD RUBIO 
Claro, eso es el tercer acuerdo que tenemos que tomar para poder 
postular ese proyecto 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 y ese no está incluido la tabla de hoy 
 
SOLEDAD RUBIO 
 perdón 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 no está incluido en esta tabla 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 venía los tres, concejales, en el mismo oficio 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sí, pero en la tabla tiene razón no venía, si venían sólo 3 tiene razón el 
concejal 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 No, pero está bien cómo va la tabla. Esos son los tres que van, los tres 
proyectos son los que dice lo ordinario, no va el Sacachispas la 
mantención porque eso no le incluye la autorización para construir en 
los otros, ojo, que también el Sacachispa es de propiedad del club no es 
de propiedad municipal 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 claro el aporte municipal serían 1600 UF sí 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 el oficio que establece 1600 dijo la Sole parece 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 si 1600 UF 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 ya y el otro acuerdo es 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 



41 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

 No, no, no, no son 1600 
 
SOLEDAD RUBIO 
 Alcalde 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 el total son 1600, en el caso del Sacachispas son 600 Uf de acuerdo al 
ordinario 386 
 
CONCEJAL VALDOVINOS 
 Ah si, correcto está bien 600 yo había visto 1600. Es que quería estar 
segura que le vamos aprobar eso 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 ya y ahora el otro, cuál acuerdo falta  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
dice autorización del concejo municipal que comprometen los aportes, 
ese es un tercer acuerdo 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Yo no sé si es un tercer acuerdo porque ya se comprometieron, ya se 
aprobó, para la mantención se aprobó el que autorizan para construir y 
de momento que autorizan aprobar la mantención están 
comprometiendo los aportes 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 claro muy bien 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 concejal le estoy explicando al concejal Ortiz era redundar de nuevo 
porque ya está el aporte, la aprobación del aporte está la autorización 
para construir y volver a decir que se aprobaban los aportes era redundar 
porque ya está 
 
CONCEJAL ORTIZ 
 ya con eso queda zanjado 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 salvo alcalde. Que es muy importante que la Sole señale si por sacar las 
autorizaciones le exigen un tercer acuerdo, pregúntele por favor 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sole, Soledad 
 
SOLEDAD RUBIO   
 sí alcalde escuché son tres acuerdos lo que ya menciona son acuerdos 

diferentes  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
  o sea, aunque sea redundante señora María Liliana hay que tomarlo 
porque es una exigencia 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 que lo dicte 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Llevamos a votación la aprobación del compromiso de los aportes por 
la aprobación en votación de los proyectos ya mencionados en el 
ordinario 386 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 ya en votación unánime 181 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 bien lo siguiente dice pronunciamiento de aprobación de transacción 
extrajudicial con el señor Christian Weinborn, quien ofrece pagar los 
daños del choque con el poste de Calle Santa Sofía con el objeto de que 
éste pague al municipio la suma de $1089358 IVA incluido por colisión 
en poste del alumbrado público. El asesor jurídico, por favor puede 
aclarar al concejo esta transacción. Don Patricio Anders 
 
PATRICIO ANDERS  
Es solamente lo que usted leyó nada más que eso alcalde 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 sale cortado pero para que le explique al concejo 
 
PATRICIO ANDERS 
 Voy apagar la cámara para que se escuche mejor. Lo que señalo es que 
es simplemente lo que usted reprodujo, hay una persona que provocó 
un daño a un bien municipal que es un poste del alumbrado público y 
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esta persona forma voluntaria mediante un correo electrónico solicita al 
municipio pagar los costos de los daños que causó. Luego de eso se 
solicitó información a la unidad técnica, que es la dirección de medio 
ambiente aseo y ornato y solicitando la cotización señalan que el valor de 
los daños causados hacienda en al 1089 que usted leyó. Entonces con el 
objeto de precaver un litigio eventual y futuro la idea es que se celebra 
una transacción y mediante dicho acuerdo de voluntades el 
contribuyente ingresa esa suma de dinero y eso se deshace de los 
perjuicios de los daños causados al poste municipal. Ese es el objeto de 
la transacción 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 si no hay más consulta, a ver la señora Marinette parece que levanta la 
mano 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Alcalde que quiere que le diga que yo creo que este es un ejemplo de 
vecino para la comuna yo creo que eso hay que resaltar lo del Sr 

Weinborn, realmente, ojalá todos los vecinos fueran así o sea cómo ha 
sido el. Así que yo creo además del pago yo creo que hay que felicitar 
porque así deberíamos ser todo cuando causamos algún daño municipal 
nada más 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Sí muy bien gracias concejal 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 El concejal Ortiz quiero hacer una pregunta concejal 
 
CONCEJAL ORTIZ 
se escucha cortado no se entiende 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
Pregunta el concejal Ortiz si el pago que este señor está haciendo por el 
daño que provocó al poste son dinero que van a quedar en el municipio 
o el poste es de la empresa de alumbrado y tenemos que pagarle el poste 
la empresa de alumbrado y no va a quedar nada en el municipio 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Buena pregunta. Don Patricio 
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PATRICIO ANDERS 
 yo desconozco la naturaleza del poste pero en uno u otro caso no va a 
quedar en el municipio la plata porque es para reponer el poste. Si el 
poste es municipal, la municipalidad con ese dinero tiene que reponerlo. 
Y si el poste fuera de un tercero la municipalidad tendría que entregar 
el dinero al tercero para reponer el poste. Lo que yo tengo entendido es 
que se trata de un poste municipal, esa es la información que tiene la 
unidad técnica respecto a la propiedad del poste 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Don Pablo Rojas parece que tiene información 
 
PATRICIO ANDERS 
 claro Pablo me entregó los antecedentes a mí 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 el concejal tiene otra pregunta 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 pero deje que responda primero Don Pablo 
 
PABLO ROJAS 
 Sí, alcalde efectivamente. Este es un vecino que tuvo un accidente y 
chocó un poste nuestro de alumbrado público municipal y él hizo la 
gestión y nos pidió cómo contactarse con el equipo jurídico municipal 
para poder pagar el daño en una mecánica extrajudicial, su seguro paga 
un porcentaje y él paga la diferencia que es mayor para poder evitar o 
compensar el daño causado lo antes posible 
 
SECRETARIO MUNICIPAL  
 el concejal me dice que quién va a acreditar que el poste es municipal 
porque dice que si el poste de un tercero, si le preguntamos a la empresa 
 
PABLO ROJAS 
 El poste quedó acreditado que es un poste municipal, lo vimos con el 
equipo, con Andrés hicimos el levantamiento y se hizo una cotización y 
ya se encargó la reposición del poste. Se habló con el presidente de la 
junta de vecino también que estaba muy preocupado por el tema. Ya está 
identificado el tema y él quiere una solución lo más rápido posible 
 
CONCEJAL ORFALI 
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 y cuánto sale un poste, perdón, perdón la ignorancia. Cuánto sale un 
poste municipal o son poste 
 
PABLO ROJAS 
 por lo menos 1000000 y algo 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
Alcalde el concejal dice si le pueden hacer llegar los antecedentes de la 
tenencia, si le pueden hacer llegar los antecedentes de lo que dijo Don 
Pablo 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 Perfecto, cómo no, para que dejemos anotado esa información. Ya 
llevamos entonces a votación por la aprobación en votación 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 unánime 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 sabes María Liliana te faltó decir el número 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
Acuerdo número 182 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señora María José 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 alcalde quería ver la posibilidad de terminar lo antes posible tengo un 
compromiso. Si no es molestia para los demás concejales 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señores concejales podemos dejar hasta aquí este concejo 
 
CONCEJAL AGUIRRE 
 Lamentablemente empezamos tarde atendiendo la situación pero 
 
CONCEJAL MOYA 
 Don Óscar antes de eso, recordar que mañana hay una comisión, la de 
deportes para ver los protocolos sanitarios del deporte a las 11 de la 
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mañana. Mañana jueves y usted tenía pendiente la comisión que iba a 
ser para ver el tema del sector rural 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
Ah sí, esa reunión no la he armado para que tome nota el director de rural 
y me ayude a coordinar eso 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 señores concejales, alcalde recordarles que, yo también les mandé hoy 
día una citación para una reunión extraordinaria de concejo, la número 
10. Mañana a las 4 de la tarde, punto único aprobación tercera 
modificación presupuestaria de Educación, Don Rodrigo Ulzurrun está 
desesperado por esta modificación 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 toda la razón 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 quiero pedir una comisión que me quedó pendiente que yo la pedí para 
hoy día en la mañana, María Liliana quedó pendiente con Secplac 
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
 Ah le aviso, el alcalde me pidió que le avisara que el problema que 
teníamos es que estábamos todos con el presupuesto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 estábamos con el presupuesto, estábamos ahí 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 pero podrá ser esta semana, si ya se terminó el presupuesto 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 se lo confirmo 
 
CONCEJAL MARINETTI 
 Ojalá que me contesten que sí, que sí puedo hacerla, eso nomás 
 
CONCEJAL MOYA 
 Don Oscar, lo último, hoy día le mandé una fotografía de la población El 
Porvenir para que vea  
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CONCEJAL VALDOVINOS 

Presidente todos queremos hablar, terminamos el concejo o podemos hablar  
 
SECRETARIO MUNICIPAL 
Alcalde terminamos 
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 señores concejales dejamos hasta aquí la reunión  
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